



**Nombre del alumno: Hernández López
Juan Bernardo**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

**Nombre del trabajo: Relación Médico
Paciente**

Materia: Antropología Médica I

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de Diciembre del 2020

EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA

El artículo desarrolla una interpretación sobre el núcleo reflexivo que fundamenta el filósofo español **Pedro Laín Entralgo**, la cuestión de la pregunta por el otro, interrogante que se sitúa en el centro de su interés teórico y práctico. No cabe duda que los ciclos y de los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados.

El compromiso de Laín con una España reconciliada representa en la actualidad.

Los aportes que el autor realiza desde perspectivas de la Sociología, la antropología, la psicología, la ontología, representan una reflexión necesaria para los tiempos actuales, no menos inhóspitos e igualmente cuestionadores de las formas de desvalorización del otro.

Tipos de encuentros y emergencia de la otredad

La posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse

en opción para renovarse desde y con otros.

En esta perspectiva, el encuentro es una experiencia interpersonal, es "proximidad" y, para hacerlo más explícito, Lain toma como punto de referencia la parábola del buen Samaritano, como encuentro de proximidad mediado por la disposición de ayuda, de compasión, de misericordia y protección al odio.

Encuentro interhumano y complementariedad

Como tal, resulta tan necesario que cualquier desconexión provoca desajustes en el ser humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae aparejado que, de no recuperarse pronto las conexiones que constituyen a dicha realidad, al encuentro como unidad.

El ser es siempre en relación, en cuanto acción, proyecto, es un estar en relación con las cosas y con los otros congéneros o yos; como diría Ortega y Gasset, es un estar haciendo permanentemente.

El ser-con y la realidad del encuentro

Los seres humanos estamos, afirma el autor, constitutivamente llamados al encuentro con el otro, pues, el ser de mi existencia es Mitsein, ser-con o con-ser, diría Heidegger; el "con" existencialmente entendido, es un radical y originaria estructura.

Según Lain (1968) coexistir va más allá del hecho de estar con el otro.

En esta perspectiva, la vida es interpretada como misión desde el carácter dativo del hombre y, a partir

de un análisis riguroso de la conciencia, entendido como actividad consciente; como actividad, es educación de algo - el verdadero yo es «lo ejecutivo».

Instancias constitutivas del encuentro

Siguiendo el hilo discursivo que marca el pensamiento de Laín, entran en relación dos instancias: la primera es una realidad exterior intencionalmente expresiva y la otra, interior a la conciencia personal.

Para Laín (1968) la expresividad "es una función primaria de la vida: donde hay expresión hay vida" por la expresión se diferencia un acto intencional del hombre de un acto biológico del animal y sin este ejercicio de distinción medrado por la expresión, un ser humano no sería capaz de percibir.

Las formas de encuentros

El pensamiento de Laín nos presenta, entre las formas que puede adoptar el encuentro, las del encuentro objetivo o no afectante y el subjetivo o afectante.

Además de las formas indicadas, Laín ejemplifica el tipo de encuentro que representa la experiencia de 2 amigos que compartieron la misma amistad con otro y, de improviso, juntos reciben la noticia sobre la pérdida de esa amistad y, juntos también, la ausencia de ese otro.

El encuentro como vivencia de natividad

En el análisis de la vivencia correspondiente a la percepción

del otro, Lain (1968)

Reflexiones conclusivos: Percepción y respuesta en el encuentro interhumano

La percepción del otro es, para Lain, el momento preponderante de la relación interhumana; percibiendo al otro soy persona y percibir es a la vez, descubrir, encontrar y responder.

El pensamiento de Lain, particularmente acerca del encuentro interhumano, cobra especial relevancia en momentos caracterizados por graves desencuentros y por la profunda erosión de la relación con el otro, en todos los planos: desde la relación de la convivencia a nivel de la pareja o la familia hasta la dramática interpelación del diferente de las migraciones masivas; desde la instrumentalización o cosificación del otro en la producción y la competitividad hasta la intolerancia política o fanatismo retrógrado.

Las formas posibles del encuentro, apoyadas, por una parte, en la realidad intencionalmente expresiva del otro y, por otra en la actualidad percipiente de mi propia conciencia, abarcan sin duda un amplio arco que va desde la intimidad personal del encuentro consigo mismo en la existencia solitaria hasta el encuentro con los otros en la vida en común y en esos niveles cada persona se realiza en muchos yos, fluye en la diversidad y se actualiza como yo empírico en el conjunto de relaciones que constituye en común con otros yos complementarios: "encontrarse consigo mismo es la existencia solitaria hasta el encuentro con los otros en la vida en común.

Amparo Holguín, V. M.-F. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e-journal of Human Sciences /, 15.